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这个夏天，上海男篮与董瀚麟、何
重达达成了解约协议，同时没有与宗
赞完成续约，再加上冯莱与NBA凯尔
特人达成签约协议，球队新赛季的内
线厚度有所下降。虽然在四号位上填
补了刘礼嘉和张知垚两位年轻小将，
区俊炫的租借回归也可以充当替补中
锋的角色，但上述三人的临场经验以
及目前展现出的能力还是让不少球迷
为大鲨鱼的内线感到担心。

事实上，在上赛季结束之后，上海
男篮管理层就一直在想方设法地试图
补强球队的内线。在转会市场上，除
了一号位的主力人选之外，球队最迫
切希望找到的，即是具备一定能力的
国产内线，从而可以为王哲林分担一

些出场时间和压力，“我们在常规赛还
是希望对王哲林进行保护性地使用，
避免他出现伤病情况，况且他本身就
有一些老伤在身，还是希望他可以在
一些关键场次或是季后赛发挥自己的
全部能量。”

在上海男篮寻觅心仪的国产内线
期间，闫鹏飞适时地出现在了自由球
员市场。据国内媒体报道，闫鹏飞与
山西队的合同在今年夏天到期。作为
本土培养的优质球员，山西队原本为
这位效力球队12年之久的老臣开出
了一份顶薪合同，但是球员本人向俱
乐部表达了转会离队的请求，希望可
以借此机会，寻求争夺CBA联赛冠军
的机会，而球队最终也尊重了球员的
个人意见，选择让其追求自己的冠军
梦想。

据悉，在闫鹏飞表达离队意愿之
后，上海男篮第一时间就联系到了球
员本人，希望将这位进攻多面手招致
帐下。自2011年登陆CBA联赛以来，
闫鹏飞一直都在山西队效力。上赛
季，他出战38场比赛，场均可以贡献
10.3分、5.7个篮板和0.8次盖帽。作为
一名内线球员，闫鹏飞在篮下有着出
色的终结能力，同时也具备一定的射
程，而2米11的身高和不错的运动能
力也能够帮助其在防守端展现出一定
的护筐能力。

凭借着近年来优异的表现，闫鹏
飞在休赛期不止收到了上海男篮一家
抛来的橄榄枝，包括新疆等球队都与
其有过接触，但球员最终还是选择了
加盟大鲨鱼，与原山西队队友任骏威、
富兰克林再度聚首申城。

一脉相承？失误葬送好局

与最终的赛果相比，中国国青输
掉比赛的方式是不少球迷们无法接受
的原因所在。整场比赛，他们一共出
现了25次失误，其中有七次失误出现
在最后两分钟。面对韩国队祭出的联
防策略，国青小将们在场上如“无头苍
蝇”一般，不断地送出失误，被对手打
成反击，同时也将唾手可得的决赛门
票拱手让人。如此熟悉的一幕，无疑
让大家想起了前一晚世预赛上的中国
男篮，同样是出现了多达21次的失
误，倘若不是对手哈萨克斯坦把握机
会能力欠佳，或许这支黑马之师又将
在主场爆出一个冷门。

因为上届冠、亚军澳大利亚和新
西兰都缺席了本届亚青赛，所以这次
被视为中国国青夺冠的最好时机。在
亚青赛的历史上，中国国青以11次夺
冠的傲人战绩，高居夺冠次数榜首，但
球队上一次夺冠已经是八年前的事情
了。彼时，由周琦、赵睿、孙铭徽等球
员组成的U18国青在决赛以66比48

大胜伊朗，实现了球队在亚青赛上的
三连冠，但谁都未曾料到，往后的八年
时光，中国国青再未染指这一荣誉。

为了备战亚青赛，中国国青自6
月份就在国家体育总局秦皇岛训练基
地开始了集训。临出发之前，为了帮
助队员们寻找比赛状态，球队与上海、
深圳等球队进行了内部教学赛。虽然
与前几届国青相比，这批队员的整体
天赋并不算突出，并且有部分留洋球
员没有入选出征名单之列，但不少业
内人士都颇为看好球队的夺冠前景，
一方面是因为澳大利亚和新西兰没有
参加这次比赛；另一方面就纸面实力
而言，拥有杨瀚森、刘礼嘉、刘金雨等
“准CBA球员”的中国国青依旧具备
着一定的优势，但意外就是这样的不
期而遇，最终沦为了韩国队庆祝的背
景板。

内外交困 前景令人忧虑

赛后，韩国媒体用“18年来第一次
翻越长城”为标题报道了8月26日的
比赛。对于中国国青的小将们而言，

失利的滋味固然是苦涩的，更何况以
这样一种方式。

众所周知，因为疫情的缘故，近
年来国内青年联赛屡次被叫停甚至
取消，国字号队伍也鲜有出国拉练，
寻求比赛和训练的机会，这些都是
存在的客观因素，但这些却显然不
能成为中国国青输给韩国队的借口
和理由，毕竟就在几天前的小组赛
上，球队还以15分的优势战胜对手，
并且一度在半决赛握有19分的领先
优势。

输掉比赛，球迷们无一例外地都
将矛头对准了国青的后卫线。在韩国
队具有攻击性和赌博意义的防守下，
国青的后卫们接连出现了匪夷所思的
进攻失误，以至于三个控球后卫轮番
登场都无法解决出球问题，让之前的
一切努力成为了徒劳。值得一提的
是，在本届亚青赛上，中国队的助攻王
是杨瀚森，而他是一名身高达到2米
15的中锋，足以可见球队后卫线在组
织球队能力上的欠缺。

经历了2019年世界杯上的惨痛

教训，中国男篮就此进入了一个蛰伏
期。亚洲杯和世预赛上的表现，让人
们意识到现如今的中国男篮不再是曾
经的“亚洲霸主”，而中国国青的表现
更让人开始担心中国男篮未来的发展
前景。

作为为国家队输送人才的主要平
台，CBA联赛如今正处在一个风雨飘
摇的阶段，创收能力下降，明星球员出
走。与此同时，国字号各级别球队的
表现又不尽人如意，属于中国篮球的
寒冬或许才刚刚开始。

一代不如一代？国字号球队整体表现萎靡

据了解，闫鹏飞已经于近日来到
上海，配合俱乐部完成新赛季的球员
注册工作。在保持引援的同时，上海
男篮大部队也在广东继续着自己的拉
练，计划与深圳队在近期进行热身
赛。此前，他们已经与深圳队、中国国
青等队伍进行了一些内部教学赛，以
检验前期的训练质量，同时考察球员
们身体状态。

在目前已经公布的新赛季球员注
册名单中，上海男篮为日前赴美特训
的郭昊文进行了预注册，同时潘威结
束了在福建队的租借，与球队完成了
两年的B类合同续约。在上赛季租借
至福建队之后，潘威一直都没有得到

教练组的器重，上场机会寥寥，因此经
过两家俱乐部的协商，上海男篮将这
位后卫提前召回球队。在休赛期的前
期备战过程中，潘威展现出了不错的
竞技状态，得到了教练组的好评。

随着袁堂文的租借期满和回归四
川队，上海男篮教练组希望同为校园
篮球出身的潘威，能够在新赛季顶替
袁堂文的角色。遗憾的是，在训练过
程中，潘威不慎扭伤了自己的膝盖，最
终确诊为前交叉十字韧带断裂，至少
将伤停至明年1月份，这对于1号位上
人手不算充足的上海男篮是个坏消
息，不过另一位年轻小将程望樊的异
军突起，或许可以暂缓球队在这一位

置上的压力。
在新赛季上调一队的一众“00

后”小将中，刘正清或许是球迷最不熟
悉的球员之一。作为青年联赛冠军队
的主力成员之一，刘正清在西安全运
会上帮助上海队获得了三人篮球
（U19）的铜牌，同时也入选了今年的国
家二队，参加集训，“新赛季就是希望
尽自己所能，做好自己该做的，然后在
训练课拼尽全力。”刘正清将自己定义
为一名“3D球员”，“我可以防守，可以
投篮，也不占球权。”

引援、培养两步走，两手都要抓，
两手都要硬的上海男篮，已然步入了
备战新赛季的快车道。

刘正清异军突起，弥补潘威伤停空缺

在中国男篮因为险胜哈萨克斯坦，而饱受外界诟病之际，正在伊朗德黑兰征战
亚青赛的中国国青站出来替老大哥们“解了围”。半决赛面对曾经在小组赛轻松击
败的对手韩国队，中国国青在最多领先19分的情况下，末节遭到对手翻盘，最终以85

比89不敌对手，无缘决赛。

闫鹏飞强势加盟打造豪华内线

多队竞争，上海男篮脱颖而出
8月31日是新赛季CBA联赛的球员注册截止日，各

支球队也在近期陆续加快了引援步伐。作为休赛期的
“流量担当”，上海男篮近日已经与原山西队中锋闫鹏飞
达成签约协议。据悉，双方将签约一份为期三年的C类
合同，而他的到来无疑将进一步夯实球队的内线实力和
板凳深度。

“闫王”组合将在内线给对手怎样的威慑力？


